



Mario Marcel, ministro de Hacienda.

## La convocatoria para invertir en salares de litio logra 88 propuestas de 54 empresas y 10 países

Los resultados de la convocatoria fueron anunciados por el ministro de Hacienda, Mario Marcel. “Nos estamos poniendo rápidamente al día”, dijo. El Ministerio de Minería precisó que los resultados del llamado a manifestar interés se divulgarán el 9 de julio.

### EMILIANO CARRIZO/SOFÍA ARAVENA

—El ministro de Hacienda, Mario Marcel, defendió la política nacional del litio que impulsa el gobierno del Presidente Gabriel Boric y respaldó su postura con los recientes resultados que arrojó esta política en su desarrollo. El secretario de Estado valoró la cantidad de propuestas que recibió el Ejecutivo para la explotación de los 26 salares que se identificaron para la explotación tras el cierre del proceso la noche de este lunes.

“Este proceso, después de la identificación de esos 26 salares, fue seguido de una invitación a presentar expresiones de interés para invertir en estos salares. Ese proceso se cerró anoche y cerró con 88 expresiones de interés de 54 empresas distintas provenientes de diez países del mundo”, destacó el ministro Marcel en el seminario Latin American Cities Conferences: Santiago del Council of the Americas. “Para los que pensaban que estábamos atrasados, nos estamos poniendo rápidamente al día”, agregó.

“Vamos a tener una combinación de *joint ventures*, públicos-privados, con proyectos también íntegramente privados en una multiplicidad de salares, al tiempo que mantendremos 30 de esos salares, más de un 30% del área de salares, protegida. Esos son los avances que vamos teniendo”, añadió el ministro de Hacienda.

Luego, por medio de un comunicado, el Ministerio de Minería acotó que ahora vendrá “la etapa de evaluación de los antecedentes para definir las zonas que se priorizarán para la ejecución de proyectos y cuáles serán los meca-

nismos de asignación de Contratos Especiales de Operación de Litio, realizando previamente Consulta Indígena en caso de susceptibilidad de afectación”.

Según comentó la cartera de Minería, los resultados del proceso de llamado a manifestar interés (RFI, por sus siglas en inglés) se darán a conocer el martes 9 de julio.

### MARICUNGA A FIN DE AÑO

En el mismo evento, el presidente de Codelco, Máximo Pacheco, apuntó a la necesidad de producir más cobre en el país, y detalló la relevancia de construir proyectos estructurales. Asimismo, defendió el acuerdo de la estatal con SQM.

“Ustedes conocen el acuerdo Codelco SQM. Se firmó el 27 de diciembre. El MOU (memorándum de entendimiento, por sus siglas en inglés) era no vinculante. Después, el 31 de mayo firmamos un documento definitivo vinculante, que definió un conjunto de requisitos que tenemos que cumplir, para que a principios de enero del próximo año podamos tener una empresa donde Codelco va a tener el 50+1 de las acciones. Esto es lo que estamos haciendo en el desierto de Atacama. Va a ser la mayor empresa de litio de Chile”.

También detalló que esperan recibir ofertas para el litio en el salar de Maricunga. “De aquí a noventa días esperamos que nos hagan ofertas no vinculantes, y de aquí a fin de año, recibir ofertas vinculantes. Pedernales es el tercer salar que tenemos y tenemos la propiedad de 100% del salar”, sostuvo. ●